

Il donne lecture à la Société des lettres d'un grand nombre d'accoucheurs français tendant à prouver que le sérum anti-streptococcique, en obstétrique, n'a pas donné les résultats auxquels on s'attendait d'abord.

M. de Coiret termine son travail en disant que, étant donné l'innocuité du sérum antistreptococcique, on a le droit de s'en servir dans toutes les infections puerpérales, mais que l'on a le devoir de ne négliger aucun des autres moyens à notre disposition pour arrêter l'infection. (Ce travail est publié plus haut.)

**Séance du 18 Mars 1902.**

Présidence de M. le Dr DEMERS.

**Procès-verbal.**

Les minutes de la dernière séance sont lues et adoptées.

**Rapport.**

1° M. MARIEN présente comme pièce pathologique une volumineuse tumeur de la cavité utérine enlevée par la laparotomie et hystérectomie totale. L'histoire clinique de l'évolution de cette tumeur, son apparence microscopique et sa consistance molle spéciale ont fait penser qu'il s'agissait ici d'un néoplasme de même nature que celui qu'il a présenté devant cette Société il y a quelque temps et dont l'observation complète a été rapportée dans l'UNION MÉDICALE (1); il s'agissait alors d'un sarcôme fuso-cellulaire à grosses cellules développé dans la cavité utérine. Le rapport de l'examen microscopique du néoplasme sera présenté à une prochaine séance.

2° M. MARIEN présente aussi un ovaire scléro-kystique de la grosseur d'une petite orange enlevé par voie abdominale chez une vierge âgée de 26 ans. L'observation est intéressante à cause des phénomènes cliniques qui ont donné lieu à l'intervention. La malade souffrait depuis plus d'une année de douleurs très violentes dans l'abdomen du côté droit; douleurs qui venaient par crises, duraient plusieurs jours et étaient accompagnées d'élévation de la température. Deux médecins qui la virent durant ces crises portèrent le diagnostic d'appendicite et la firent conduire à l'hôpital. À son arrivée, la température était à 102° F. et la malade accusait une douleur assez vive dans le côté droit de l'abdomen un peu au-dessus de

(1) Voir l'UNION MÉDICALE Fév. 1902